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African Church prepares for the synod
Week 3: 21 June 2024

Right from the start of the Synod, the fundamental question was this: How is this "walking
together", which enables the Church in Africa to proclaim the Gospel in accordance with the
mission entrusted to it, being realised today at different levels (from local to universal)? And
what further steps is the Spirit inviting us to take in order to grow as a synodal Church?

Cardinal MALULA, in his address at his installation as titular bishop of Kinshasa on 27 August
1964, described this synodal process in these words: "We all have a common task to accomplish:
that of continuing the redemptive mission begun by Jesus Christ Our Lord. In this common work,
I need you just as you need me, your bishop, pastor of your souls. We are all members of the
same family, the People of God on their way to the Father (...). It is up to all of us, bishops, priests,
men and women religious and lay Christians, to work together to build up the Church".

In all cultural contexts, the terms "synodal" and "synodality" indicate a way of being Church that
articulates communion, mission and participation. According to chapter 1 of the synthesis
report synodality can be understood as the journey of Christians with Christ and towards the
Kingdom, with the whole of humanitý; mission-oriented, it involves meeting in assembly at the
different levels of church life, listening to one another, dialogue, communal discernment,
seeking consensus as an expression of Christ's presence in the Spirit, and taking decisions
within a framework of differentiated co-responsibilitý. This means that in a synodal Church no
one decides alone; what concerns all, must be decided by all. The method of conversation in
the Spirit prepares us to live this experience. 

For our continent, which is developing a relational anthropology, it would be appropriate to ask
how this synodality can be lived out in the experience of the palaver tree. Who are the people
listened to under the palaver tree? The old, the young, the women? Who can speak? Who is
listened to? 

In our cultures, where human beings are deeply interconnected with the rest of creation, what is
the experience of listening to each other and to nature? 

We could perhaps ask about training in the exercise of authority in a synodal style in Africa. The
synodal experience of the people of God in Africa must be understood first in its expressions
and manifestations in the past, in the early history of the Church in North Africa and Egypt; then
in the religious and cultural traditions of African communities and the ethics of community; and
finally in the post-Vatican II Church in Africa, particularly through the first and second African
synods and in the current synodal experience which began in 2021. 

Indeed, it was Bishop Cyprian of Carthage whose famous speech forever defined the principle
of synodality in the Christian Church - that which concerns everyone must be discussed by
everyone (quod omnes tangit ab ominibus tractari debet). 
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Cyprian, in response to certain problems raised by priests, rather than providing a quick
solution himself, replied that the problem should be studied "in common" and "examined
together to decide what should be done" (Epistle, 14.1, 2, 4).

He therefore laid down a rule that no decision should be taken in the Church simply on the basis
of the opinion of a bishop or senior Church official without the consultation and approval of all
the members of the Church (Epistle, 14.1, 2, 4). Most of the controversies facing the Church in the
first 500 years were resolved thanks to these fundamental synodal and conciliar principles
developed by these African scholars and Church leaders such as Cyprian, Athanasius of
Alexandria (especially during the Arian crisis), Aurelius, primate of Carthage, and Augustine of
Hippo (during the crisis of Donatism and Pelagianism). 

What cultural and religious traditions in Africa provide us with some models of synodal Church
practice? The African continental synod document highlights the rich cultural experiences of
African peoples in the "art of conversation" and "walking together". It notes the continuing
negative impact of historical factors such as slavery, colonialism and Western modernity on
Africa's cultural traditions. Synodality, understood as walking together, relationality,
strengthening the bond of communion and love, and the community's openness to welcoming
all and creating structures and ethics of recognition and participation, is connatural to African
peoples.

In the first part, we will explore the different approaches and methods of synodality in Africa.
Sister Beatrice, who runs the School of Synodality and is an expert in synodality, will introduce us
to some of these methods and we will begin a conversation about these methods and how to
implement them in Africa. Our session today will be very practical and contextual. In the palaver
following Sister Faye's talk, we invite speakers to make concrete suggestions, to tell us a story or
to testify to something you have seen working as a synod method or as a moment in your
pastoral life. In the second part of our palaver, we will continue with practical steps and invite
Evaristi Magoti Conelli and Brigitte Brigai, two lay members of Christ's faithful, one a scholar
and the other a counsellor and practitioner in the field, to answer the question: Do synodal
methods and approaches work for the everyday Catholic in Africa? What can be improved?
What are the obstacles? After their contributions, we will enter into our palaver. The final
question will be examined by Father Dieudonné Niyibizi and will focus on his contribution to the
African commentary on chapter 14 of the synthesis report on the specific approaches to be
adopted in the training of pastoral agents on a contextual approach to being a synodal Church
in mission in Africa.

--Sr Sia Solange, Moderator. 
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L'Église Africaine se prépare pour le Synode
Semaine 3 : 21 juin 2024

Dès le lancement du synode, la question fondamentale est celle-ci : Comment se réalise
aujourd’hui, à différents niveaux (du niveau local au niveau universel), ce « marcher ensemble »
qui permet à l’Église en Afrique d’annoncer l’Evangile, conformément à la mission qui lui a été
confiée ? Et quels pas de plus l’Esprit nous invite-t-il à poser pour grandir comme Église synodale
?

Le cardinal MALULA dans son allocution lors de son installation comme évêque titulaire de
Kinshasa, le 27 août 1964, donnait une description de cette marche synodale en ces mots : «
Nous avons tous une œuvre commune à réaliser : celle de continuer la mission rédemptrice
commencée par Jésus-Christ Notre Seigneur. Dans cette œuvre commune, j’ai besoin de vous
comme vous avez besoin de moi, votre évêque, pasteur de vos âmes. Nous sommes en effet
membres d’une même famille, le Peuple de Dieu en marche vers le Père (…). Il nous appartient à
nous tous, évêques, prêtres, religieux et religieuses, laïcs chrétiens, de collaborer à l’édification
de l’Eglise ».

Dans tous les contextes culturels, les termes "synodal" et "synodalité" indiquent une manière
d'être Église qui articule communion, mission et participation. Selon le chapitre 1 du rapport de
synthèse la synodalité peut être comprise comme la marche des chrétiens avec le Christ et vers
le Royaume, avec l'ensemble de l'humanité́ ; orientée vers la mission, elle implique de se réunir en
assemblée aux différents niveaux de la vie ecclésiale, de s'écouter les uns les autres, de
dialoguer, de procéder à un discernement communautaire, de rechercher le consensus comme
expression de la présence du Christ dans l'Esprit, et de prendre des décisions dans le cadre
d'une coresponsabilité́  différenciée. Cela signifie que dans une Eglise synodale personne ne
décide seul, ce qui concerne tous, doit être décidé par tous. La méthode de la conversation
dans l’Esprit prépare à vivre cette expérience. 

Pour notre continent qui développe une anthropologie relationnelle, il serait adéquat de
s’interroger sur la manière de vivre cette synodalité dans l’expérience de l’arbre à palabre. Qui
sont les personnes écoutées sous l’arbre à palabre ? les vieillards, les jeunes, les femmes ? Qui
peut prendre la parole ? qui écoute-t-on ? 

Dans nos cultures où les êtres humains sont profondément interconnectés avec le reste de la
création comment se fait l’expérience de l’écoute mutuelle entre les personnes et la nature ? 
On pourrait éventuellement s’interroger sur la formation à l’exercice de l’autorité dans un style
synodal en Afrique. L'expérience synodale du peuple de Dieu en Afrique doit être comprise
d'abord dans ses expressions et ses manifestations dans le passé, dans les débuts de l'histoire
de l'Église en Afrique du Nord et en Égypte ; ensuite dans les traditions religieuses et culturelles
des communautés africaines et l'éthique de la communauté ; et enfin dans l'Église post-Vatican
II en Afrique, en particulier à travers les premier et deuxième synodes africains et dans
l'expérience synodale actuelle qui a commencé en 2021. 
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C'est en effet l'évêque Cyprien de Carthage dont le célèbre discours a défini pour toujours le
principe de la synodalité dans l'Église chrétienne - ce qui concerne tout le monde doit être
discuté par tous (quod omnes tangit ab ominibus tractari debet). Cyprien, en réponse à certains 
problèmes soulevés par des prêtres, plutôt que de donner lui-même une solution rapide, leur a
répondu que le problème devait être étudié "en commun" et "examiné ensemble pour décider
de ce qu'il convient de faire" (Epître, 14.1, 2,4). Il a donc formulé une règle selon laquelle aucune
décision ne devait être prise dans l'Église simplement sur la base de l'opinion d'un évêque ou
d'un haut responsable de l'Église sans la consultation et l'approbation de tous les membres de
l'Église (Épître, 14.1, 2,4). La plupart des controverses auxquelles l'Église a été confrontée au cours
des 500 premières années ont été résolues grâce à ces principes synodaux et conciliaires
fondamentaux élaborés par ces érudits africains et des dirigeants de l'Église comme Cyprien,
Athanase d'Alexandrie (en particulier pendant la crise arienne), Aurèle, primat de Carthage, et
Augustin d'Hippone (pendant la crise du donatisme et du pélagianisme). 

Quelles traditions culturelles et religieuses en Afrique nous fournissent quelques modèles de
pratiques d'une Église synodale ? Le document synodal continental africain souligne les riches
expériences culturelles des peuples africains en matière d'"art de la conversation" et de
"marche ensemble". Il note l'impact négatif et continu de facteurs historiques tels que
l'esclavage, le colonialisme et la modernité occidentale sur les traditions culturelles de l'Afrique.
La synodalité comprise comme la marche ensemble, la relationnalité, le renforcement du lien de
communion et d'amour, et l'ouverture de la communauté à l'accueil de tous et à la création des
structures et de l'éthique de la reconnaissance et de la participation est connaturelle aux
peuples africains.

Dans la première partie, nous explorerons les différentes approches et méthodes de la
synodalité en Afrique. Sœur Béatrice, qui dirige l'école de synodalité et qui est experte en
synodalité, nous présentera certaines de ces méthodes et nous entamerons une conversation
sur ces méthodes et sur la manière de les mettre en œuvre en Afrique. Notre session
d'aujourd'hui sera très pratique et contextuelle. Dans les palabres qui suivront l'intervention de
Sœur Faye, nous invitons les intervenants à faire des suggestions concrètes, à nous raconter
une histoire ou à témoigner de quelque chose que vous avez vu fonctionner comme méthode
synodale ou comme moment dans votre vie pastorale. Dans la deuxième période de notre
palabre, nous poursuivons avec des étapes pratiques et inviterons Evaristi Magoti Conelli et
Brigitte Brigai, deux membres laïcs des fidèles du Christ, l'un érudit et l'autre conseiller et
praticien sur le terrain, à répondre à la question : Les méthodes et approches synodales
fonctionnent-elles pour le catholique de tous les jours en Afrique ? Qu'est-ce qui peut être
amélioré ? Quels sont les obstacles ? Après leurs interventions, nous entrerons dans notre
palabre. La dernière question sera examinée par le Père Dieudonné Niyibizi et portera sur sa
contribution au commentaire africain du chapitre 14 du rapport de synthèse sur les approches
spécifiques à adopter dans la formation des agents pastoraux sur une approche contextuelle
pour être une Église synodale en mission en Afrique.

-Sr Sia Solange, Modératrice. 
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